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報道/攝影王敬鈁

（福州訊）世界福州
十邑同鄉總會第12屆
常務理事， 4月 7日
（星期日）下午，在
總會長張錦雄和永久
名譽會長拿督斯里黃
雙安的率領下，前往
西湖賓館拜會福建省
府領導，受到福建省
委書記尤權和福建省
長蘇樹林的迎接。 

世福總會長張錦雄致詞時，首先代表世福

總會全體同仁，和總會屬下53個海外榕籍社

團、300多萬福州鄉親，對祖籍國家鄉的領導

們致以誠摯問候，並感謝尤書記、蘇省長及領

導們百忙之中，撥冗安排會面。

他說，去年12月，世福總會在印尼首都雅

加達召開常年會員代表大會，完成第12屆理事

會換屆改選工作。數十位總會下轄來自世界各

地榕籍華社的鄉賢們、各界精英們，當選世福

總會相關職務。

他說：“會後，我們先後收到了，中國海

外交流協會、全國僑聯、我們福建省政府相關

部門和領導，發來賀電、賀信，給予我們積極

肯定和祝福，令我們倍感榮幸。”

他指出，福建是著名的僑鄉，1千200多萬

海外同鄉中有四分之一是福州籍的，而榕籍華

人華僑旅居海外已有上千年歷史。

“當年我們的祖先們背井離鄉、遠涉重

洋，在異國他鄉，歷盡艱辛、白手起家，用智

慧和汗水開創一份事業。今天，我們中許多人

已經是二代，甚至三代華僑，但無論歲月流

轉，我們身處何方，福州人克勤克儉，敢闖、

敢拼的精神從來不曾丟棄；先輩們和衷共濟、

守望相助的精神我們從不曾忘記。”

張錦雄在介紹世福總會時說，世福總會於

1990年創立於新加坡，歷經23年發展，由當初

的12個會員屬會，發展到今天擁有53個屬會，

成員遍布世界100多個國家和地區。在經濟全

球化，世界互聯一體的今天，世福總會早已不

僅僅是鄉親們聯絡鄉誼的一個平台，它更多地

扮演著，在各國、各地區間經濟合作、信息溝

通和文化交流的重要角色。新時代需有新發

展，世福總會也希望在新世紀，與祖籍國家

鄉，保持更加積極，密切的關係。

他表示，世福總會此次返鄉“尋根”、

“拜訪”的提議，一經提出，即得到各地屬會

積極響應，同時也得到了福建省政府部門的積

極支持。“時值清明，我們海外常務理事們，

從世界各地趕回福州，這是一份鄉土的召喚，

一份鄉情的召喚，更飽含了我們海外游子對故

鄉深深的眷戀。無論我們身在何方，遠方的故

鄉永遠是我們魂牽夢縈的所在。”

他亦表示榮幸，能夠率領世福總會第12屆

常務理事會成員回到福州，與尤權書記、蘇樹

林省長及各位領導們見面。他們真誠希望，

能夠與祖籍國家鄉政府和人民保持良好溝通，

互利互惠，共同為祖籍國家鄉發展貢獻一份力

量。

“我們也衷心希望，世福總會能夠成為，

祖籍國家鄉與海外榕籍社團所在國、所在地區

間溝通的橋梁，通過我們世福總會，通過我們

屬下各國、各地榕籍社團，為我們祖籍國家鄉

和駐在國、地區經濟發展、文化交流、社會進

步做出積極貢獻！將我們中華文化、福州精神

在海外發揚光大，代代傳承！”

此外，他也代表世福總會的鄉親，誠摯邀

請尤書記、蘇省長在方便的時候，到海外訪

問，去看看海外的鄉親，尤其是到東南亞，到

印尼去走走看看。印尼是個好地方，物產豐

富，氣候宜人，文化多元包容，一定會給大家

留下難忘的回憶！

拜會福建省府領導的印尼榮任世福總會常

務理事有名譽會長許典財、常務副會長陳宜

團、名譽會長李禮僑、名譽會長董榮輝、副秘

書長林文珠、副秘書長曾瑞斌和聯絡部主任葉

長青。

世界福州十邑同鄉總會第12屆常務理事

是於上週五抵達福州，展開為期4天的訪問，

代表團將於週一（8日）出席福州市招商推介

會，並拜會福州市政府領導，然後於週二（9

日）出席福建省僑辦座談會。

（雅加達訊）鴻海積極推動印尼投資

案。官員指出，鴻海可望在今年上半年與政

府簽訂投資瞭解備忘錄（MOU）。

商業部長吉塔今年1月初就公開表示，鴻

海已向他本人、投資協調機構（BKPM）主席

查蒂卜（Muhammad Chatib Basri）以及工業

部長希達雅特證實，將於今年在我國興建工

廠。

此外，據經貿官員日前透露，政府和鴻

海預計在今年上半年簽訂投資瞭解備忘錄，

做為鴻海進入我國市場的投資架構。

這名官員說，至於備忘錄的詳細內容，

基於雙方還需做最後確認，不便對外透露，

簽約時再由鴻海公布比較妥當。

中央社就有關鴻海將與印尼簽署投資瞭

解備忘錄向鴻海提出詢問，至截稿時鴻海未

作任何回應。

為了解投資環境及投資事宜，鴻海事業

群主管與鴻海集團董事長郭台銘於2月春節期

間前往雅加達，會見經貿首長，協商投資事

宜。期間，郭台銘還親自前往賣場了解3C產

品銷售情形，並和通路商溝通。

曾和郭台銘會談並球敘的印尼企業家協

會總裁林綿坤接受中央社記者訪問時表示，

他和郭台銘的互動中，感覺郭台銘對鴻海印

尼投資案相當樂觀，信心滿滿。

林綿坤在印尼政、商界地位崇高，不僅是

旅遊暨創意經濟部長馮慧蘭及多位部長心目中

的“老師”，歷任總統也對他相當敬重。林綿

坤說，郭台銘向他表示，鴻海一定會來印尼投

資，相關計劃已擬定，目前正在執行中。他認

為，鴻海投資案今年就會上路。

（博鰲訊）正在參加博鰲亞

洲論壇的旅游與創意產業部長馮

慧蘭建議，海南在旅游發展中除

平衡經濟發展和旅游環境外，還

要注重文化內核的保護和開發。

馮慧蘭上週六（6日）在接受

當地《海南晚報》訪問，談到國際

旅游島建設時表示，海南島和印尼

的峇厘島一樣有非常好的自然資

源，關鍵是怎樣充分利用資源和怎

樣處理開發和保護的問題。

她認為，海南更應充分利用

獨一無二的環境紅利，在處理經

濟發展和環境保護的問題時，一

定要樹立可持續的觀念，把眼光

放長遠。

同時，馮慧

蘭提到，關鍵的

一點就是注重文

化在發展旅游中

的作用。“不要總想著建造樓

房，要想想怎麼從老的樓房中挖

掘文化內涵，創造文化價值。”

她說，當代人的旅游需求是多

元復雜的，如果僅有自然風景沒有

文化，不足以吸引國際游客，因此

她認為，海南在建設國際旅游島時

一定要保留本土文化。

馮慧蘭表示，中印文化有很

多相通相融之處，當前兩國都在

積極發展創意產業，印尼希望與

中方加強電影、電視、動漫、音

樂、當代藝術等領域的合作，分

享經驗，促進兩國人民的相互了

解、增進兩國人民之間的友誼。

張錦雄率世福總會常務理事會訪福州

世福總會常務理事會訪福州

李禮僑（左五）、許典財（左六）、黃雙安（左十）、張錦雄（左十一）、陳宜團（右七）、董榮輝與部份世福總會常務理事，與尤權（右九）和蘇樹林（右八）合影。

馮慧蘭：有豐富自然資源

海南應挖掘文化內涵

鴻海確認最後內容 上半年可簽備忘錄

黃雙安（右）與尤權親切握手。

左起：黃雙安、張錦雄、尤權和蘇樹林。

拜會福建省府領導

較早前，尤權致歡迎詞時，呼籲海外

的福州福建僑胞團結起來，關心家

鄉。他相信，僑胞們可以對家鄉做出更多貢

獻，多回家鄉看看了解家鄉變化，回家鄉投

資，讓家鄉發展得更快。

他指出，福州和福建近年發展變化很大，

海外福州福健僑胞 受促團結關愛家鄉

世福總會常務理事與福建省府領導合影。

（雅加達訊）外長馬爾蒂表

示，東盟必須在支持國際和平和

安全方面做出重大貢獻。

內閣秘書處官方網站上週六

（6日）公佈的消息稱，馬爾蒂

為東盟-聯合國題為“在預防衝

突與預防性外交吸取教訓和最佳

實踐”的研討會主持開幕時說：

“對我國而言，東盟是我國外交

政策不能分隔的組成部分，不論

是在過去、現在或未來。”

外長也轉達了另兩件要事，

即在應對最近發展的情勢和危機

中，加強和平對話和溝通的文

化，以及對局勢發展持批判性態

度。

通過這項

研討會，東盟

區域組織可望

能加強與聯合

國之間的合作，維護地區和國際的

安全。東盟和聯合國之間的合作

目前成為我國關注的課題。他補

充，在聯合國體現出來的多邊主

義，也成為我國外交政策的一部

分。該研討會的舉辦是落實2011年

峇厘舉行，東盟-聯合國高峰會議

中通過的“東盟-聯合國之間全面

合作夥伴關係聯合聲明”，其目的

是為了評估和加強預防東南亞，及

外地區發生的衝突所吸取到的各項

經驗。

出席研討會開幕儀式者還有

東盟秘書長黎梁明和聯合國副

秘書長維賈伊南比亞爾（Vijay 

Nambiar）。(KP)

（泗水訊）週日（7日）在泗水萬豪酒

店召開的亞太經合組織（APEC）第一次會

議，提出集資反恐怖主義的課題。該組織

認為，這個討論很重要，因為恐怖主義直

接威脅APEC自由貿易的經濟和福利願景。

主題為“反恐特遣部隊”的會議上，

討論為打擊恐怖主義集資話題。這個討論

成為APEC各國領導人承諾的一部分，在貿

易、投資和金融體系方面保護社會和其經

濟潛力，以免受到恐怖主義的威脅。

外交部亞太與非洲合作司司長阿爾托

蘇爾約迪普羅當天表示，在這個問題上

的討論將集中在亞太地區的集資反恐。

“在資助反恐方面，每個國家都將分享經

驗，也將在聯合國討論雙邊和更廣泛的合

作。”

會議還討論了機場應對恐怖主義危險的模式。因

為，反恐不應干擾、阻礙商品的流通。“不要讓保安工

作擾亂貨物流動，所以要尋求平衡。”

當天在泗水召開的亞太經濟合作組織論壇，分兩個

系列活動，4月7日至19日是高級官員會議，出席者是組

織成員國司長級官員；4月19日至21日是部長級會議，

與會代表來自21個國家的2千人，另加3個觀察員。

除恐怖主義外，論壇還將討論國家之間基礎設施投

資議題。“本次會議可望支持印尼基礎設施的建設。”

他希望這次會議有利於我國開放的貿易環境和出

口。作為東道主，我國應敦促仍然傾向於保護主義的貿

易夥伴國家，更加開放，因為我國已經為其他國家的貿

易和投資敞開了大門，包括辦理證件的便利。此外，亞

太經合組織論壇也把微小型和中小型企業的作用列上議

程，他們仍未得到重視進入全球市場。“我們希望中小

企業進入全球市場，已經證明能夠抵禦全球經濟危機。

(LNF)

無論在基礎設施、生態環境都具備

良好的投資環境，發展條件，相信

未來的發展會更好。

蘇樹林致詞時，祝賀福州僑胞

在海外發展打拼出一片天，為福州

福建人爭光。他也感謝僑胞在福州

福建做出的貢獻，大量助捐和投

資，對福州福建發展發揮作用。

他亦表示支持僑胞在海外發

展，省府領導和僑辦將給予有力支

撐，提供保障。同時他鼓勵僑胞

常”回家”看看、投資以及招開會

議，因為福州人回到福州開會才有

同鄉味道，見到自己人也比較親。

針對國際和平安全方面

外長：東盟須做貢獻
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